

# 令和5年度とよたシニアアカデミー通年コース 文化工芸学科 9月の講座紹介

8月の夏休み中に英気を養って、9月から講座が再開！今月は、豊田市民芸館で綿から拳母木綿が出来る工程を学び、「柳宗悦と愛知の民芸」展を鑑賞しました。選択コースの「陶芸講座」も始まり、さー！また、忙しくなります！

## 豊田の伝統文化② 9月13日（水） ～拳母木綿に見る先人の手わざと心～



講師：武山千江子氏



会場の第三民芸館



綿の実から種を取出します



かせ上げ機と糸車



昔の道具に興味津々



どこか懐かしい…機織り機



講師：岩間千秋氏



第一民芸館は、日本民藝館からの移築 この地方に残る民芸品の数々



### 学生の感想（抜粋）

・拳母木綿は、多くの工程を経て機織りが行われており、江戸末期の伝統が継承されていることが分かった。製作時の作り手の感情や性格が作品に反映されるとい、なるほど手仕事に励んでいる人の言葉だと思った。  
・民芸館の見学では、木綿、染物、やきもの等の解説をして頂いた。学芸員の丁寧で熱意にあふれた解説はとても良かった。心に響きました！



このサイズの傘は、今ではとても貴重なものです

## 豊田の歴史① 9月27日（水）～まだまだ家康！ 戦国豊田の新発見 新修豊田市史編さんでわかったこと～



講師：梅村美紀子氏



アドリブを効かせて はじめの挨拶



資料に見入る受講生



有名な信長像は、豊田市にある？

### 学生の感想（抜粋）

・徳川家のルーツや、戦国時代の豊田や周辺の統治状況を知ることが出来ました。歴史には、あまり興味がありませんでしたが、歴史を知る楽しさを感じてみたいです。  
・徳川家康や今川氏真の関係を知ることが出来て良かったです。次回の城巡りが楽しみです。

## 選択：陶芸～成形～ 9月7日（木） 28日（木）



講師：名越健二氏



自分の作りたいものをイメージして成形します



完成までもう少し…



わーい！出来たよ